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Label Eco-école 2019

COMPTE-RENDU de la REUNION
du comité de pilotage du jeudi 31 janvier 2019

17h- 18h30
Étaient présents 
Mme Bernadette Gillot adjointe au maire de Bischheim
Mme Zohra Chatti, Mme Marie Heinrich, représentants des parents
Mme Martine Kehren, infirmière scolaire
M. Clément Dubal, éducateur médico-sportif Redom Jeunes
Les représentants des élèves
CM1: Jade Krieger, Clément Laine
CM2 : Manale Dahbi, Aymen El Amari, Luca Kempf-Stern, Luna Kunz, Hélia Leroux, 
Les enseignants :
P. Martinez, directeur de l’école
Mme Stéphanie Baldeweck ; Mme Dominique Leonhart, Mme Elsa Neff, Mme Cécile Pascal,
Mme Valérie Vélasquez 
Absents excusés :
Mme Heckel, référente éco-école à l’euro-métropole
Mme Stéphanie Després, parent d’élève

1- AVANCEES DES ACTIONS EN COUR

Croissance/ La colonne vertébrale/ Le poids des cartables

Durant la semaine du 21 janvier, les élèves de l’école ont pesé leur cartable dans chaque salle,
en début de journée. On voulait  avoir une idée du poids moyen par classe et du poids du
cartable le plus lourd. Que contenait-il ? Un débat a eu lieu dans chaque classe pour réduire ce
qu’on trouve dans le sac afin de protéger son dos. 19 cartables dans notre école pesaient plus
de 5 kg, parfois des cartables à roulettes. Les cartables les plus lourds : 6,4kg.
Les propositions ont été faites lors du conseil des délégués le 25 janvier pour réduire le poids
des cartables:
- ne remplir sa bouteille qu’à moitié ou le faire au robinet de l’école -dans un sac, 4 gourdes
avaient été trouvées;
- pour les bilingues dont le cartable est souvent plus lourd que celui des autres, ne prendre que
les affaires de français les jours de français et les affaires d’allemand, les jours d’allemand ;
- pour les classeurs, ne prendre que les feuilles dont on a besoin dans une pochette.

La salle 1 utilise un cartable modèle aimanté sur lequel on dispose les images des affaires à
prendre, à chaque fin de journée. Ce peut être une idée pour les autres classes.

Croissance/ La colonne vertébrale/ dépistage de la scoliose

Mme Gillot  propose de mettre  en place,  comme cela  existe  déjà à l’école  At Home,  une
détection des situations de scoliose chez les élèves de CM2. Il y aura d’abord une présentation
de  l’action  aux  parents  (23/04/19)  puis  après  leur  autorisation,  un  dépistage  individuel
(7/05/19) puis un retour adressé aux parents.

Détente et bien-être/lutte contre le harcèlement/la p’tite boîte

Depuis la rentrée de janvier, l’école a installé une boîte à lettres blanche dans le couloir, la 



« P’tite boîte ». Mme Kehren, infirmière scolaire, l’a présentée dans chaque classe.
Il suffit de mettre son nom et le n° de sa classe sur un feuille dans la boîte aux lettres pour être
écouté par l’infirmière scolaire et exprimer ses contrariétés.
Un mot d’information a été distribué aux parents qui seront bien entendu prévenus dans les
cas qui le nécessitent. Un 1er bilan sera fait au printemps.

Communication/création d’une affiche et d’un logo

Un concours  pour  une affiche  et  un logo a  été  lancé  au mois  de janvier  pour  assurer  la
communication de notre demande de labellisation éco-école autour de la santé.
Le 24 janvier, chaque classe a fait une 1ère sélection de 2 à 3 affiches dans sa production. Puis
le directeur et des enseignants ont opéré une nouvelle sélection afin de garder 3 à 4 affiches
par niveau. 
Lors de la réunion des délégués du 25 janvier, où l’adjointe au maire, Mme Gillot, participait
un vote a eu lieu afin de déterminer la meilleure affiche par niveau :
CP : Tess du CP1 ; CE1 : Mathis du CE1 7 ; CE2 Manon du CE2 16 : ; CM1 : Eloane du
CM1 17 ; CM2 : Pia et Apolline du CM2 12. 
Puis un nouveau vote a déterminé la meilleure affiche du cycle 2 : Tess et Manon à égalité et
celle du cycle 3 : Apolline et Pia.

2- UNE ACTION EN CONSTRUCTION AUTOUR DES ÉCRANS

- Enquête : afin d’avoir une idée du comportement des élèves face aux écrans, une enquête
sera mise en place du CE2 au CM2 .
Nous utiliserons le questionnaire rédigé par des étudiantes infirmières intervenue
s il y a 3 ans sur ce thème. Mme Gillot propose de demander à M. Pierre Nicolas Lapointe,
responsable de l’informatique à la mairie de Bischheim, de mettre notre questionnaire en ligne
afin de réduire le temps de traitement des données. Une demande sera faite en ce sens. Le
questionnaire sera proposé aux élèves dans la semaine du 4 mars 2019.

- M. Clément Dubal, éducateur médico-sportif Redom Jeunes, propose d’intervenir dans les
classes de CE1 -peut-être CM1- autour des écrans, de l’activité physique et d’une réflexion
avec les élèves sur ce thème. Cette intervention sera située entre le 4/03 et le 1/04.

- Mme Martine Kehren interviendra autour du sommeil - et forcément autour des écrans – le
4 et le 18 mars.

-  Une  semaine  sans  écran sera  proposée  aux  élèves  dans  la  semaine  du  1er avril.
Elsa Neff propose différents documents pour motiver les élèves et rendre cet effort visible:
- un document sur lequel les élèves peuvent indiquer le nombre de points qu’ils ont marqués
par jour à chaque fois qu’ils ont réussi à se passer des écrans.
- un petit journal de bord dans lequel les élèves peuvent indiquer leur ressenti sur la difficulté
à se passer des écrans et également quelles ont été leurs occupations.
- un « baromètre » qui indique le nombre de points de toute la classe 
- un écran composé de 1200 pixels. Chaque jour les élèves pourraient colorier le nombre de
pixels qui correspond au nombre de points qu’ils ont marqué. Le but étant de faire disparaître
l’écran. 

3- LES AUTRES ACTIONS

 Secourisme
5 étudiantes infirmières proposeront un cours sur les premiers secours dans toutes les classes
de CE2 (lundi 13 mai en salle plurivalente)



 Alimentation
Martine Kehren mènera une intervention autour des sucres en CE2 le 1er et le 29 avril.
 h&

 Hygiène bucco-dentaire
- L’UFSBD en lien avec la Caisse d’Assurance Maladie du Bas-Rhin, à travers le Dr. Alice
Bourgasser, est intervenue auprès des enseignants de CP (22/11/18), des parents (29/11) puis
Mme Noël est venue dans les 4 classes de CP (17 et 18/12/19).
Enfin un dentiste a fait un dépistage des élèves de CP ( 52 élèves) après autorisation des
parents le 21/01/19. 25 élèves avaient besoin de soins curatifs.
- Un lycéen est venu rappeler les bons gestes pour protéger ses dents en CE2 6.

 Activités physiques
L’Olympiade « L’école la plus sportive » aura lieu à compter du 4 mars2019.

4- PROCHAINE RÉUNION

Le dossier de labellisation doit être envoyé pour le 30 avril.
La prochaine réunion du comité de pilotage est fixée au mardi 2 avril 2019.


